

# Violencia de género, números ocultos

**08/03/11** No hay en Argentina ni una sola encuesta de población de alcance nacional que pueda dar cuenta de la incidencia de la violencia contra las mujeres. Sin esa información básica es imposible determinar la suficiencia de los servicios disponibles.

Por [NATALIA GHERARDI](#)

La instalación del tema de la **violencia contra las mujeres** en la agenda pública argentina generó avances interesantes en las políticas e iniciativas de algunos organismos públicos e instituciones privadas. La **presencia del tema en los medios de comunicación** nos permite dar a conocer y difundir algunos datos.

Sabemos que durante el año 2010 el Observatorio Regional de Medios de ELA registró la publicación de un promedio de **227 noticias por mes referidas a diferentes manifestaciones de violencia sobre las mujeres** ; más de la mitad de ellas publicadas en la **sección Policiales** de los 15 diarios de circulación nacional y local relevados en Argentina. Sabemos que la organización civil La Casa del Encuentro contabilizó **260 feminicidios (muertes violentas de mujeres a manos de sus parejas o ex parejas)** , ocurridos en el país durante el año 2010, según su relevamiento de las noticias aparecidas en agencias de noticias y 120 diarios de distribución nacional y provincial.

Es conocida también la existencia de la Oficina de Violencia Doméstica (OVD), dependiente de la Corte Suprema de Justicia de la Nación, que recibe denuncias sobre violencia en la Ciudad de Buenos Aires, durante las 24 horas. Gracias a sus registros, sabemos que en sus primeros 25 meses de funcionamiento **atendieron 13.906 casos, con un promedio de 18 denuncias diarias** recibidas en su sede ubicada frente al palacio de Tribunales.

**Nunca se hizo un esfuerzo similar para conocer la dimensión real de la problemática de la violencia contra las mujeres** , por lo que se sabe, mayormente perpetrada en el “**espacio privado**” del hogar.



Ilustración: **Horacio Cardo.**